

Bürgerinitiative Meckenheim · 53340 MECKENHEIM

Frau Ina Löllgen Frau Rebecca Stümper Bündnis90/Die Grünen Ortsverband Meckenheim Im Cäcilienbusch 52

53340 Meckenheim

- per E-Mail -

Bürgerinitiative Meckenheim

Sven Blaschke

Im Siebenswinkel 8 53340 MECKENHEIM Tel.: +49 (0) 173/2800469 E-Mail: info@bi-meckenheim.de

MECKENHEIM, den 06.03.2024

BETREFF

Wiederbelebung Kirmes in Meckenheim

BEZUG

- 1. Generalanzeiger vom 22.06.2007
- 2. Kölnische Rundschau vom 18.08.2007
- 3. Blick aktuell vom 24.06.2014
- 4. Rheinische-Anzeigenblätter vom 14.11.2017
- 5. Blick aktuell vom 13.06.2023

Sehr geehrte Frau Löllgen, sehr geehrte Frau Stümper,

neben unserem selbstgesteckten Ziel, den Bürgerinnen und Bürgern politische Entscheidungen auf kommunaler Ebene transparent näher zu bringen, ist ein weiterer wichtiger Aspekt, gute Vorschläge von Bürgerinnen und Bürgern aufzunehmen und diese in die entsprechenden Ausschüsse weiterzuleiten. Diese Möglichkeit haben bereits schon viele Bürgerinnen und Bürger genutzt und sind mit vielen Ideen und Vorschlägen an die Bürgerinitiative Meckenheim herangetreten.

Einer dieser Vorschläge sieht die Wiederbelebung der Kirmes in Meckenheim vor.

Die letzte große Kirmes fand hier 2004 unter "Kirmes-Profi" Günther Barth statt. Seitdem führen lediglich die Meckenheimer Stadtsoldaten noch eine Kirmes durch, jedoch in einem kleineren Rahmen und ohne Schausteller und Fahrgeschäfte.

Aus unserer Sicht sprechen sehr viele Faktoren, wie z.B.

- Brauchtumspflege,
- Stärkung des Gemeinschaftsgefühls,
- eine Veranstaltung zum Vergnügen der hiesigen Kinder und deren Eltern um den tristen Alltag und dessen Sorgen etwas zu vergessen,
- die Steigerung der Attraktivität unserer Stadt,
- das Anlocken von Bürgern aus den Nachbarorten und
- möglicherweise die Stärkung des Einzelhandels

für eine erneute Etablierung der Kirmes, wie wir sie vor Jahren hier schon hatten.

Auch der Zeitpunkt sollte, wie früher, zum Namenstag von Sankt Johannes (Patron der katholischen Pfarrkirche in Meckenheim) stattfinden und wieder Johanneskirmes heißen.

In Hinblick auf die Erfahrungen der letzten stattgefundenen Kirmessen sollten hierbei jedoch folgende Aspekte in der Planung berücksichtigt werden:

- 1. Die komplette Organisation sollte federführend durch die Stadt Meckenheim (ggf. in Zusammenarbeit mit dem Meckenheimer Verbund und den Meckenheimer Stadtsoldaten) erfolgen. Mit Blick auf die Nachbargemeinde Rheinbach müsste dies mit dem vorhandenen Personal der Stadt Meckenheim durchaus möglich sein.
- 2. Ortsansässigen Vereinen (z.B. Stadtsoldaten, Prinzengarde, Stadtgarde, Schützenverein usw.) sollten vorrangig die Übernahme der Gastronomie angeboten werden. Diese sollten dann keine Standgebühren

- bezahlen müssen, sondern lediglich die Kosten für Strom und Wasser (ggf. Beteiligung am Feuerwerk) übernehmen.
- 3. Zukünftige Kirmessen sollten wieder mit Fahr- und Laufgeschäften, Schaustellern sowie der dazugehörigen Gastronomie ausgeplant werden. Von Ersatzveranstaltungen, wie die im Jahr 2007 unter Bürgermeisterin Yvonne Kempen stattgefundene Kirmes, sollte daher Abstand genommen werden.
- 4. Die Erarbeitung eines zusätzlichen Sicherheitskonzeptes sollte ebenfalls berücksichtigt werden.

In unseren Interviews mit den Fraktionsvorsitzenden¹ wurden die Bürgerinnen und Bürger unisono von allen Fraktionen gebeten, sich mehr in die Politik einzubringen. Diese Aufforderung greifen wir gerne auf. Bevor die Bürgerinitiative Meckenheim den Vorschlag der Wiederbelebung der Kirmes in Meckenheim zur Weiterleitung in den entsprechenden Ausschuss für eine weiteren Beratung bzw. Abstimmung veranlassen wird, bitten wir Sie um Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Wie bewertet die Fraktion der Grünen Meckenheim eine Wiederbelebung einer Kirmes in Meckenheim?
- 2. Welche aktuellen Hinderungsgründe bedürfen aus Ihrer Sicht einer Klärung vor Weiterleitung des Antrags in den entsprechenden Ausschuss und durch wen sind diese im Vorfeld zu klären?

Wir bitten um Antwort bis spätestens 25.03.2024.

Im Sinne der eingangs erwähnten Transparenz beabsichtigen wir, dieses Schreiben und Ihre darauf erfolgte Antwort zusammen mit denen der anderen Fraktionen auf unseren Plattformen² zu veröffentlichen.

Mit freundlichen Grüßen

(im Original gezeichnet und per Email versandt)

Sven Blaschke (Initiator der Bürgerinitiative Meckenheim)

https://bi-meckenheim.de/vorstellung-der-fraktionen

² Homepage https://bi-meckenheim.de

Facebook https://www.facebook.com/groups/774059224728949
Instagram https://www.instagram.com/buergerinitiativemeckenheim
https://www.instagram.com/buergerinitiativemeckenheim